#### 令和2年度 渋谷区立笹塚小学校通信



3

3

ゔ

か

〈教育目標〉

- ○互いの違いを認め 高め合う子
- ○主体的に学び 創造する子
- ○心身をきたえ たくましい子

令和 2 年 10 月 30 日発行

Tel 3377-2345 Fax 3377-2466 HP https://shibuya.schoolweb.ne.jp/sasashoe 校長 荒木 憲秀

### ~新しいことへの挑戦~

副校長濱田弘美

さわやかな風と明るく晴れた青空が広がり、やっと秋を感じられるようになってきました。後期に入り、 学校も少しずつ感染拡大前の活動を取り戻しています。まず、感染症対策のための特別時程から、通常時程 に戻りました。特別活動の取組も徐々に開始され、委員会活動、クラブ活動が後期から本格的に始まりまし た。そして 10 月初旬には「子どもまつり」も行われ、3 年生以上はクラスごとにお店を開きました。密を 避けるためにお店の数を増やす等工夫し、子供たちは来てくれた人を楽しませようと目的をもって取り組 んでいました。久しぶりに行う友達と協力し合う行事に、校舎内は意気揚々と取り組む子供たちの熱気にあ ふれていました。また、高学年が低学年に優しく教える姿も見られ、異学年交流も復活しつつあります。

10月24日には素晴らしい秋晴れの下、雨で延期された6年生の校内陸上記録会が行われました。この陸上記録会は当日にオンライン配信され、参加できなかった他学年もタブレットでの視聴ができるようにしました。初めての試みでしたが、多くの人が6年生の勇姿を応援してくれたことと思います。

そして校外学習も再開され、生活科見学で1年生が代々木大山公園、2年生が井の頭自然文化園に行きました。2年生の生活科見学では一人一人がタブレットを持ち歩き、公園内の動物の様子を写真に撮っていました。子供たちもだいぶ新タブレットの扱いに慣れ、カメラの起動の仕方や明るさの調節等をお互いに教え合っていました。早速、よく撮れた写真を「オクリンクで送ってね。」と新しいアプリで交換を約束する子供たちを見て、タブレットを自然に楽しん



で活用している姿をとても頼もしく思いました。道中の駅でお世話になった駅員の方も一人一台タブレットを持参している子供たちに感心していました。

ウィズ・コロナを経てポスト・コロナの時代も学校教育でのICT機器活用の重要性は益々増大し、未来を担う子供たちにデジタル社会で生きる力を身に付けさせることは極めて重要となっていきます。それにはまず、「やってみよう」という前向きな気持ちが大きな原動力となります。未知のことにも勇気をもって挑戦する姿勢が必要です。笹塚小学校では「新しい生活様式」に対応しながら、子供たちが楽しく充実した学校生活を送ることができるよう、工夫を重ね、少しずつ新しいことに挑戦していきます。

### 《11月の生活目標》

### 礼儀正しくしよう

- 身だしなみを整えよう。
- 授業の始まりと終わりのあいさつをしっかりしよう。
- お世話になっている人に正しい言葉づかいをしよう。
- 時と場に応じたあいさつをしよう。



### 子どもたちの様子

## 子どもまつり

10月6日(火)、子どもまつりが行われました。代表委員会主導のもと、「マナーを守り、思いやりをもって行動すること。」「お客さんに短い時間で楽しんでもらうこと」「たくさんの人と触れ合えるようにすること」の3つを柱にして準備と当日それぞれで大きな学びの機会となりました。3~6年生は、お客さんとお店の人双方が楽しむことが出来て、コミュニケーションをとり交流を深めることが出来るように知恵を絞ってアイデアを出し合いました。

今年度は新型コロナウイルス感染症予防の 観点から1店あたりの人数を減らすために各 クラスが同じ内容のお店を2か所で展開する ことにしました。

1・2年生は、事前に各クラスでどのようにお店を回るとよいかを考えていました。お店を出す人の気持ちを考えたり、安全のことを考えたりしながら、当日もマナーよくお店を回る姿が見られました。



# プログラミング (5年)





渋谷区の「Kids VALLEY (キッズバレー) 未来の学びプロジェクト」※の取組として、企業の方々をゲストティーチャーに迎え、プログラミングの学習を行いました。算数では「プログラミングで正多角形をかこう」、家庭科では「白米を炊く過程を正しくプログラミングしよう」というテーマで、試行錯誤しながらプログラミングに挑戦しました。

教科の学習とプログラミングを結び付けて学習したことは、児童にとって新鮮だった様子で、「プログラミングでこんなこともできるのか。」と感想を発表していました。

※ Kids VALLEY については、渋谷区ホームページをご覧ください。

生活科見学(1年)

1年生は、初めての校外学習が生活科見学となりました。 代々木大山公園に104名で歩いて行き、全員、無事に学 校まで歩いて帰ってくることができました。

学校を出発するときには、「行ってきます!」と元気に挨拶をすることができました。代々木大山公園では、クラスごとに生活科ビンゴやクラス遊び、遊具を使った遊びに取り組みました。



その後は、全員で公園にある

自然からの落とし物を拾い集めて持ち帰りました。落ち葉やどんぐり、落ちている花びら等、色々な物を見付けていました。学校に戻ってからは、「みつけたよカード」に丁寧に書き記していくことができました。

子供たちが何より楽しみにしていたのはお弁当です。初めての校外学習で食べるお弁当に、子供たちは自然と笑顔になっていました。

# 校内陸上記錄会(6年)

10月24日土曜日の午後に、校内陸上記録会が開催されました。今年度は感染症予防の観点から、渋谷区の6年生が一同に集まっての陸上記録会は中止となりましたが、校内で保護者の方に見守られながら実施することができました。

9月から2回、陸上の選手をゲストティーチャーとしてお迎えして、各種目の上達するコツを教わりました。ポイントを押さえることで記録がどんどん伸びていき、練習への意欲も高まりました。また種目ごとの練習メニューも教えていただいたことで、子供たちは自分たちで話し合って練習メニューを考え、朝練習に取り組みました。

当日は、素晴らしい秋晴れと同じ色の笹塚小のユニフォームに身を包み、自分の記録を伸ばすために真剣な表情で各競技に参加しました。







上: 秋晴れの空の下で開会式 左: スタート前、緊張の一瞬 右: オープニング、鼓笛隊デビュー

また、学校としても初めての試みとなる、タブレット 4 台を使った「ライブ配信」にも挑戦し、 $1\sim5$  年生の児童が自分の家庭からタブレットを使って応援をしてくれました。

卒業まであと半年を切った6年生。今後の活躍も楽しみにしています。

# 11月の彩度





В	曜	予定等	SC
1 🛭			
2日	月	全校朝会 避難訓練	
3⊟	火	文化の日 東京都教育の日	
4 ⊟	水		
5⊟	木	安全指導日	
6⊟	金		0
7⊟	土		
8 🛮	В		
9⊟	月	全校朝会 委員会	
10 ⊟	火	※就学時検診のため特別時程 4 時間	
11 ⊟	水		
12日	木		
13 ⊟	金	狂言鑑賞教室(5.6年)	0
14 ⊟	土	セーフティ教室 自転車安全教室(3年) 学校運営連絡協議会	
15⊟	В		
16⊟	月	全校朝会 クラブ活動	
17⊟	火	英語校外学習(4年)	
18⊟	水		
19∃	木		
20 ⊟	金	委員会集会	0
21 🖯	土		
22日			
23 🛭	月		
24 ⊟	火	人権週間	
25 🛭	水		
26 ⊟	木		
27 ⊟	金	委員会集会	0
28 ⊟	土		
29日	B		
30 ⊟	月	全校朝会	

○ 朝の登校時刻 (時間帯) は、8:10 ~ 20です。

この時間に学校に到着するよう、



#### 11月14日(土) について

〇セーフティ教室(全学年) ~スマートフォンやSNS、

インターネットの安全な使い方~

2時間目:3·4年生 3時間目:1·2年生 4時間目:5·6年生

〇自転車教室(3 年生) 3·4 時間目

※学校公開はありません。

※地域防災訓練(6年生)は中止です。

#### 学校運営協議会について

11月14日(土)10:00から、第3回学校 運営連絡協議会が開催されます。協議会は、 どなたでも傍聴できます。傍聴をご希望の方 は事前に副校長までお申し出ください。

#### 研究発表について

渋谷区教育委員会研究指定校、研究発表が 12月4日(金)に開催されます。

#### 研究主題

#### 「主体的・対話的・深い学びを通して 教科のねらいに迫る授業づくり」

~国語科「読むこと」の文学的な文章を通して~ 当日はオンラインにて研究発表を行います。保護者の方にはホームページや学校だよりを通じて内容をご紹介する予定です。

#### あいさつキャンペーン・

#### くみんのひろばパレードについて

感染症拡大防止の観点から、今年度のあい さつキャンペーン、くみんの広場パレード は、**中止** とさせていただきます。

なお、例年行っていた商店街での鼓笛隊の パレードは、日を改めて実施の方向で調整中 です。ご期待ください。

#### 新しいホームページについて

先日、保護者の皆様にはお知らせしましたが、学校ホームページが新しくなりました! 保護者・地域の皆様に、より学校の取組を知っていただき、学校運営についてより多くのご意見をいただけるよう、有用な情報発信に努めてまいります。

https://shibuya.schoolweb.ne.ip/sasashoe



モバイル 用サイト



PC 用 サイト